

werke u. s. w. Sehenswerth auch die schöne Anna Kapelle. Die Ersteigung der Schneealpe ist lohnend, und nicht sehr beschwerlich. Wer das Alpenleben in seiner Eigenthümlichkeit kennen lernen will, findet auf dieser großen, herrlichen Alpe gute Gelegenheit dazu. Ueber 600 Stück Kühe finden auf diesem schönen Alpenplateau Weide. Nördlich vom Gipfel liegen über 20 Alpenhütten, die Großalpe zählt deren 9, die Laa-Alpe deren 10. Der höchste Gipfel: der Windberg ist 998 Klafter hoch, die Laa-Alpe 819°, der Grobboden 939°, die Donnerwand 849°. — Der Rückweg von Kapellen nach Mürzzuschlag ist höchst reizend. Das Thal wechselnd lieblich und großartig. Zur Seite des Wanderers rauscht die schöne, klare Mürz dahin. Mürzzuschlag ist ein Markt mit 136 Häusern und fast 1000 Einwohnern. Große Eisenwerke, Hämmer, Sensen-, Sichelschmieden u. s. w. Starke Hornviehzucht. Berühmte Mürzthaler-Race. Von Mürzzuschlag über Spital, auf der neuen, 1841 vollendeten Straße über den Semering nach Mürzzuschlag. Diese neue Straße kostete 400,000 fl. und ward, nach Angabe der Behörden, von Herrn Felix Tallachini, meisterhaft ausgeführt. Sie ist 7932 Klafter lang, überall 21 Fuß breit, mit nur  $2\frac{3}{4}$ , 3 bis höchstens  $3\frac{1}{2}$  Zoll Gefäll auf die Kurrentklaster. Das sehenswertheste Bauobjekt ist die hohe Mörtenbrücke ( $62\frac{1}{2}$  Fuß im Bogen) über den Abgrund kühn gespannt. Ueber Schottwien und den Verlauf des Weges sehe man den Abschnitt: Ausflüge auf zwei Tage, Nr. 4.